



LA TRIBUNA

Diario de la Mañana

DIRECTORES Y PROPIETARIOS:

José María Pinaud — Otilio Ulate

ADMINISTRADOR: AGENTE GENERAL: Carlos Luis Jiménez P. Cipriano Ghilí

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: Rogelio Odio E.

TELEFONOS:

Dirección 1040 Redacción 1240 Administración 134 Agencia General 1532

LA JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE ES DEMANDADA POR UNOS CONTRATISTAS

Los constructores — contratistas de las señoras Albertazzi, — Constantino Hecloy y Vidoni, — presentan demanda contra la Junta de Educación de San José, en reclamo de una indemnización de \$10,000 por perjuicios sufridos a consecuencia de no haberles adjudicado a ellos los trabajos de construcción de la Escuela "República Argentina", no obstante haber sido, entre los constructores porponentes, de más bajo precio que...

CAMPO CEDIDO Carta de un periodista al doctor Peña Murrieta

San José, 23 de agosto de 1928. Mi estimado doctor: He leído el artículo a manera de información que, con el fin de hacerle su nombre, publicó en un número de la noche ayer, un tal X. X., a quien considero uno del mundo de las bujías.

Espero que, como estoy, de los hechos por la prensa de Lima, que considera su caso muy propio de un caballero, que en justa defensa de su honor, y de su vida, repelió una brutal agresión, no pudo pasar desapercibido ante la opinión pública que se desprende, con derecho para usted, del artículo de referencia; aunque sé que el pabillo secano habrá notado y esguila la finalidad de dicho escrito, porque en lógica y rito en realidad.

Si los elementos envilecidos que actúan en los bajos fondos de la fama, tuvieron fe en el triunfo de su causa o fueron susceptibles de sentir vergüenza, no apelaron al repugnante recurso de los anáforas y de las imposturas, impropias de la gente decente, y cuya única finalidad es mantener interesada (en forma casposa) a la opinión pública, precisamente por el temor que tienen a un fallo adverso de los Tribunales de Justicia.

Callan los pequeños hombres del desarrollo, que son rechazados. La acusación sobre el incidente que se promovió para que a usted se le...

Acetilina Para dolores de cabeza y neuralgias



EXPOSICION DE MODAS Tenemos el gusto de participar a las señoras y señoritas de esta culta sociedad, que a partir del día 20 del corriente se abrirá en el HOTEL PLAZA una exposición de vestidos de última novedad, según los últimos Modelos de París, comprendiendo trajes para baile, soirées, paseos, etc. La exposición estará abierta desde el 20 de Agosto al 15 de Septiembre. ELIDE BOREGGIO

AL PUBLICO

Hemos sabido, que varios comerciantes detallistas, abren los paquetillos de

LUCKY STRIKE

sacan los cupones, los cierran nuevamente y los ponen a la venta. Como cada paquetillo de Lucky Strike trae un cupón, agradeceremos al público consumidor darnos inmediato aviso del nombre y dirección del establecimiento donde les vendan cigarrillos LUCKY STRIKE sin su correspondiente cupón.

Republic Tobacco Co.

C. H. Lyerly, Admor.

Dr. ALEXIS AGUERO Médico Cirujano Oculista de la Facultad de París. Tratamientos modernos para toda clase de enfermedad de los ojos. Consultas de 9 a 12 de 2 a 4. Teléfono 712 75 vs. al Norte del Correo.

LOS SRES. ULLOA, CARRANZA Y ROHMOSER ESPERAN SOLO LA RESPUESTA DE LA SRIA. DE FOMENTO A SU APELACION, O LA RESOLUCION DE LA JUNTA NACIONAL DE ELECTRICIDAD, PARA RECURRIR A LOS TRIBUNALES

ESOS SEÑORES HAN CONSULTADO LA OPINION DE MUCHAS PERSONALIDADES

En la sesión del martes próximo la Junta Nacional del Servicio de Electricidad cohonoró de preferencia lo relacionado con la concesión de Orcaí, asunto, éste que le ha sido enviado por la Secretaría de Fomento, para ser resuelto. Ayer tarde preguntamos al Secretario de aquella Junta, don Max Kohler si había algo en relación con aquel asunto; a lo que nos dijo que la Junta había recibido el negociado pero que en la sesión del martes iniciaría su estudio. Como se nos hubiera informado ayer mismo, que la Junta...

El sorprendente estreno del domingo en los teatros América y Variedades

Bigamia de María Jacobi es el sorprendente estreno del domingo próximo, en los Teatros América y Variedades, el estreno máximo del año, y el triunfo resonante de la grandiosa temporada cinematográfica del año. Bigamia es la super producción del más grande autor que a la pantalla haya sido llevado; es la película que por su grandiosidad ha batido en toda Europa el récord de los grandes éxitos; es la mejor interpretación artística de la vida en pantalla. Bigamia constituye el más alto punto de la pantalla; nadie podrá dejarla de admirar porque es bajo todo punto de vista grandiosa, mejor dicho insuperable en su género. Un acontecimiento que al domingo en los Teatros América y Variedades es el estreno de Bigamia de la Jacobi, la trágica historia Nacional "Miguel Olegario Lizaso" del Sistema Nacional de Bibliotecas de...

El Sr. Pdte. telegrafía al Lic. Jiménez Ortiz, que ha dado orden para que se dé representación a los tres partidos políticos en las juntas electorales

TELEGRAMA

Agosto 22 de 1928.- Casa Presidencial. Licenciado don Carlos M. Jiménez Ortiz. Para su conocimiento transcribo a usted el telegrama circular que he dirigido a los Presidentes de las Juntas Electorales Provinciales y Cantonales de toda la República a efecto de que se dé representación a todos los partidos políticos en el nombramiento de las mismas y para que se reorganicen las que hayan sido integradas en distinta forma. Dejo así contestados los telegramas que al respecto he recibido de usted. Atto. Servidor

Cleto GONZALEZ VIQUEZ

TELEGRAMA

Señores Presidentes de las Juntas Electorales Provinciales y Cantonales. El artículo 12 de la ley de elecciones establece que las Juntas Provinciales son de nombramiento privado del Presidente de la República, quien hasta donde sea posible, está obligado a dar representación a todos los partidos políticos en tales designaciones. Naturalmente, el espíritu de la ley es que todos los partidos representados, hasta donde sea posible, los partidos políticos. En el caso presente, los que participaron en la pasada lucha electoral, que son los que debemos considerar como existentes en este momento para local designar Juntas Electorales para un nuevo periodo de cuatro años, fueron el nacionalista, el republicano y el reformista y como el número de miembros que componen las Juntas es de tres resulta posible como lo manda la ley dar a todos representación y esto debe cumplirse estrictamente y con entera buena fe. De acuerdo con la facultad q' me concede el artículo 135 de la ley de elecciones, ejercer jurisdicción disciplinaria sobre todas las personas o corporaciones que interfieren con el debido cumplimiento de las operaciones electorales y de tener la suprema vigilancia y fiscalización necesarias para celar el estricto cumpli-

Atentamente Cleto GONZALEZ VIQUEZ

El Buen Apetito

Es el sano deseo del cuerpo que reclama su alimento. Las personas agoradas, débiles, deprimidas, inquietas, se sentirán ante una mesa bien servida. Su empobrecida sangre recobra la fuerza y la vitalidad, destruye su apatía y mira su salud. EL ELIXIR DE LEONARDI PARA LA SANGRE devuelve a sus vasos impoentes su fuerza para la vida. Cosa singular roja y rica. Vuelve el apetito y se aligra la digestión. El esplendor de la salud baña todo el cuerpo y se espera con impaciencia la hora de la comida. Pídanse al ELIXIR DE LEONARDI PARA LA SANGRE, antes que un ningún otro remedio, para la falta de apetito, la neurosis, el agotamiento, el neurastenia, la gaza, la sífilis y la neurastenia. ELIXIR DE LEONARDI PARA LA SANGRE DA VITALIDAD

Hamburg - Amerika Linie SALIDAS DE PUERTO LIMON: Para Puerto Barrios, Guatemala. Vapor TEUTONIA, 7500 toneladas el 30 de Agosto Vapor GALICIA 7500 toneladas el 28 de Septiembre Para Tampico (México) Vapor DIRECTO DANZIG el 26 de Agosto Servicio regular cada cuatro semanas Para Plymouth, Amsterdam, Hamburgo. via Cristóbal, Colombia, Curacao y Venezuela Vapor: "EUPATORIA, 5000 toneladas 5 de Setiembre Vapor TEUTONIA, 7500 tons. el 10 de Setiembre Vapor: GALICIA - 7.500 toneladas el 6 de Octubre SALIDAS DE CRISTOBAL: en nuevas Motonaves de 14.000 toneladas con modernísimas acomodaciones para pasajeros. Para Hamburg via Amberes en 17 dias M/N SEATTLE el 31 de Agosto M/N PORTLAND el 16 de Setiembre Vapor "EMIL KRODORF" el 11 de Octubre Estos buques hacen también el servicio de CRISTOBAL, DIRECTO A CALIFORNIA EN 9 DIAS Para más informes: VICTOR FABIAN San José - Limón, C.R.

### SE DISCUTEN LOS ASUNTOS BANANEROS Y SE TOMAN MEDIDAS PARA PARTICIPAR EN LAS

### DIFERENTES ACTIVIDADES QUE SE AVECINAN DISCURSOS A FAVOR DE LLIBRE COMERCIO DE LA FRUTA

Poco después de las ocho de la noche se abrió la sesión presidida por el doctor Viquey.

—Don Rafael Salas, indicó que la Liga le diere el pésame a don Omar Diego con motivo del duelo que aflige y por aclamación se acordó hacerlo.

—El señor Presidente informó que había visitado a don Ocho Chaves Viquey en compañía del señor Urbina. El Jefe del Estado le prometió acoger con simpatía la idea de someter al Congreso un arreglo completo de todos los asuntos con la Unión y no solamente el caso impuesto. Y le dijo que recibiría gustoso las instigaciones de la Liga Civica.

—Don Carlos Collado se refirió a las actividades bananeras manifestando: El Poder Ejecutivo ha retrasado las solicitudes, hechas por la Cooperativa Bananera para portancia nacional, ya que busca tramitar aspectos de verdadera importancia la resolución de varios negocios que resultan ruinosos para el país. Figura en primer término el del Ferrocarril que perjudica los derechos de importadores. La Unión está extendiendo su comercio, es, con propiedad, el más grande de todos los países del mundo. El tributo de la Unión se paga, los impuestos en la forma que nosotros pedimos. Es indispensable que el banano pague tributo en relación al café. El cobro de los tributos está creciendo en todos los países del mundo. El Tribunal acaba de publicar la noticia de que en los Estados Unidos el Secretario Mellon ha iniciado una enérgica campaña para reducir los fondos que el comercio adeuda al fisco con ganancias no declaradas.

—En Italia, Mussolini ha tomado una actitud rusa, exigiendo el pago de los impuestos y en un momento de guerra, se considera una frase suya asegurando a "los villanos que chupan la sangre del pueblo negándose a tributar". Por otra parte, en "La Nueva Prensa" de hoy aparece un hermoso artículo titulado "La Botina o la Vida" que vale la pena de releer (Lo lee el secretario). Es necesario que pensemos en la conveniencia de formalizar las ofertas de otras compañías como la Cuyamel y la Atlántica. La carta de don Luis Melara al señor Presidente de la República ofreciendo construir ferrocarriles en Costa Rica y numerosas ventajas al Estado y al agricultor, debe merecer nuestra atención. (Lee la carta).

Las manifestaciones del señor Melara demuestran que si hay com-

pañías que están dispuestas a trabajar en Costa Rica aunque no se tiene el impuesto y que carecen de fundamento los decretos de la United Fruit Company.

Tenemos el caso de la Pirris que importa bananos y a la cual no le importa el tributo que para una compañía fuerte no puede significar pérdida alguna el negocio de un limo mayora al exportador.

No faltar en la afirmación de que si no se implanta el tributo no vienen compañías, que la Unión está obteniendo, sin el banano en Jamaica y en México lo hacen la Standard y la Cuyamel.

Se refiere el orador a la falta de acción en el caso de la Ley Co de Fernández y contempla el caso de seguro del café que puede ocasionar en Costa Rica, con una baja, una crisis demográfica.

Insiste en darle auge a los negocios bananeros, para que constituya una riqueza nacional y no un monopolio extranjero. Y hace consideraciones razonadas sobre la conveniencia de que la Liga intervenga a favor del libre comercio de la fruta.

—Continúa el debate terciando varios oradores. Don Jorge Orozco se manifiesta opuesto a la fijación de impuesto alto y recomien da un estudio cuidadoso de la materia. Don Ricardo Fournier pronuncia un discurso expone que el negocio bananero ocasiona en el país hasta la ruina de grandes extensiones de tierras y se inclina a biamente por la no fijación de impuestos formulando deseos, porque el Gobierno proceda con energía. Juzga que toda sompía la propuesta del señor Melara indican

do la conveniencia de hacerla efectiva y día concederle las garantías que solicita para el desarrollo de sus proyectos.

Señala el camino de formular una encuesta para dar voces auto rizadas del país y enseguida invitar a la Unión a una reunión, con representantes de la Liga Civica, del Congreso, del Gobierno, de la Cooperativa y de la Prensa.

En uno de los pasajes declara q' la Unión si que no ha comprado lo tiene ya en la bolsa.

—Dice que las ofertas de la Unión son una pifirra y refuta la tesis del señor Orozco.

Don Carlos Collado, de acuerdo con el señor Fournier hace otras declaraciones.

Dice que agentes de la Unión Carlos Scott y un hijo de Juan Gómez están recogiendo firmas en la zona atlántica a favor de la Compañía, en Sinaloa.

Don Enrique Ortiz está de acuerdo con el libre transporte y con abrir el paso a las compañías. Cree el debate y se aprueba la moción del señor Fournier para hacer una encuesta con carácter privado.

En el curso de las discusiones se le hacen fuertes cargos a la Unión aludiéndose de empresa ruinoso para el país que rebuque el tributo justo extendiendo su tentáculos en perjuicio de los agricultores que son víctimas de su codicia y de sus procedimientos ilegales.

Y se levanta la sesión.  
REDACTOR DE LA LIGA.  
De la "Nueva Prensa, 21 de Agosto de 1928

### Es propuesta una combinación al Gbno. por el Crédito Hipotecario, para financiar el empréstito municipal de San José, por cinco millones de colones

En su interesante reportaje de sender intereses sobre un capital antes a LA TRIBUNA, el Sr. Secretario de Hacienda se refiere a cierta gestión del Crédito Hipotecario, para financiar el empréstito municipal que se destinará a la pavimentación de las calles de San José para lo cual dispone ese Banco de cinco millones de colones, de los cuales se le fallan, por recibir para completar el préstamo de los uno tres millones de dólares hecho por banqueros españoles a aquella institución.

La operación propuesta no ofrece ninguna novedad, es sencilla y de conveniencias económicas prácticas, tanto a los intereses municipales, como a los del Crédito; a los primeros por las facilidades que sería negociado ese empréstito municipal, libre de gastos mensuales, que en conjunto serían fuertes, y a los segundos, por la oportunidad de poder tener ya, aquí, a mano ya a entera disposición, ese capital, sin el perjuicio de pérdidas en pago de intereses.

Esos dos millones de dólares que son el resto del crédito español están a disposición del Crédito, pero deben ser tomados en conjunto, y de proceder en tal forma esa institución, ella se vería obligada a realizarlo, con ventajas económicas, repetidas, tanto para la comunidad capitalina como, para los intereses del Crédito Hipotecario.

Los bonos del empréstito municipal devengan en sus intereses, un punto más que las cédulas hipotecarias del Crédito, circunstancia que ofrece a esa institución otra ventaja económica, porque dinero que ella recibe al 7 por ciento lo colocará al 8 por ciento, con la facilidad de ir colocando esos bonos municipales, en cualquier momento y en cualquier cantidad, la que algunas de nuestras instituciones bancarias están a la vez por conseguir; ya hemos referido que los Bancos "Costa Rica" y el "Internacional" ofrecen entrar todo el empréstito municipal, que es de cinco millones de colones.

**EL AZUCAR del ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre que haga sus compras.**

**BANCO ANGLO COSTARRICENSE**  
PAGA INTERESES SOBRE DEPOSITOS  
A PLAZO  
San José, 23 Agosto 1928.

### Un Buen Recurso

120 médicos facultativos hay en la República. — Habitantes en toda ella 471.524. — Proporción: Un médico por cada 3.929. La proporción es alta, pero en tiempo normal de salud, el país así va pa sando.

Pero una epidemia puede llegar, digamos LA INFLUENZA y los médicos no bastarían. Gran número de atacados se vería privado de asistencia facultativa.

En tal caso, la cordura del pueblo se impone y sal va la situación con un buen remedio casero y medidas de higiene elemental.

La ciencia médica aconseja emplear los ingredientes de que están compuestas las PASTILLAS ORIENTALES (remedio casero), como uno de los buenos remedios para combatir los síntomas de la INFLUENZA: — Calentura, dolor de cabeza, de cuerpo, de garganta, catarro, tos, bronquitis etc.

Tener provisión de PASTILLAS ORIENTALES es un buen recurso para las familias, en todo tiempo y, en particular, cuando haya peligro de INFLUENZA.  
LAS PASTILLAS ORIENTALES hacen mucho bien y mal ninguno.

### Esta noche debutan en el Moderno los artistas "Mariana y Thony"

Una variedad que gustará muchísimo, ofrece esta noche como debut la empresa del Moderno, MARIANELA Y THONY son artistas que vienen precedidos de gran nombre y que proporcionarán esta noche a la concurrencia un rato de lictuosamente encantador.

Notables bailarines, duetistas cómicos y artistas enciclopédicos en general son estos MARIANELA ya que presentan un espectáculo asombroso y a base de alegría que es lo que ahora necesita nuestro público.

Estamos seguros que esta noche en su debut el Teatro Moderno, los simpáticos duetistas y bailarines harán también aquí un buen triunfo, que justifique la fa-

ma de que vienen precedidos y po ello hacemos votos.  
Para completar la función que realmente será de primera se contará una preciosa película de la "P. D. C." que se titula "REJUVENECIENDO A MATIA" divertida film en donde el simpático actor HARRISON FORD nos hace una notable creación.  
Sin duda alguna un lleno será el de hoy en el MODERNO.

UNA VISITA a la Planta Embotelladora de Orange - CRUSH (anti gua casa de don Gaspar Ortuño al lado del Palacio de Justicia) hará que sea usted nuestro mejor propi ganista.

# Prepárese para el GRAN BARATILLO

# de LA FAMILIA

que comenzará el lunes 27 de Agosto

Artículos para señora, para caballero y para la casa los podrá comprar a precios de verdadera ocasión.

C. HERRERO y Co.



# CARNET SOCIAL

**CONFERENCIA DE DON JULIO AOSTA**

El jueves próximo, probablemente, se debe regresar al país el señor Ministro de los Estados Unidos, Mr. Roy T. Davis, después de varios meses de permanencia en su patria.

No nos complacemos en anticipar al distinguido diplomático nuestro más atento saludo.

**VIAJEROS EXTERIOR**

Hoy partirá para Limón, en donde embarcará rumbo a Europa, nuestro estimado amigo don Augusto Benítez, quien, no recomienda despedido de sus numerosas amistades ya que la premura de su viaje le impidió hacerlo personalmente, y cuyas órdenes expira en París. Le deseamos un viaje sin contratiempos.

**BAILE EN CASACAO**

El sábado de la sociedad cariaguina organiza, para mediados del mes próximo un baile social que se verificará en el Club Social de aquella ciudad.

**San José Athletic Club**

BAILE

Hoy de 9 a 11 P. M.

— Orquesta Repetto —

NOTA: No se suspenderá en caso de lluvia.



**GLAXO**

CRIA NIÑOS ROBUSTOS

**CARTA PARA DON CARLOS COLLADO**

San José, Agosto 19 de 1928.

Sr. Don Carlos Collado  
Ciudad.

Muy estimado Sr.: amigo:

En una de las publicaciones de don Florentino Castro afirmo algo que es inexacto, y aunque esto es un detalle nimio para personas de elevado criterio, para aquellos que no lo tienen sino muy estrecho resulta de gran significación; y como no conviene que se le atribuya a la Frutera más grandeza de la que tiene en realidad, tal vez Ud. convendrá conmigo en que es conveniente desvanecer el error, mas que todo para hacer comprender a aquel buen señor que lo engrasaron con el chapón vacío.

El afirmo que la United tiene la mayor parte de los muelles de Nueva York, y yo que los conozco muy bien puedo decir que esto está muy lejos de ser la verdad. Nueva York tiene sobre el río Hudson, 81 muelles, de los cuales la Frutera tiene el de cargar que es el número 9. Sobre el río del Este tiene al rededor de 20 de los cuales la Frutera tiene diez de descargar que son el 15 y 16.

Lo saluda muy atentamente su Afmo. amigo S. S.

Juan M. Esquivel

En todo estamos de acuerdo con el Sr. Esquivel, salvo en lo del chapón vacío.

**EL ESTADO DE SALUD DEL LIC. GONZALEZ RUCAVADO**

Ha continuado siendo muy delicado el estado de salud de nuestro estimado amigo, el Lic. don Claudio González Rucavado.

Lo lamentamos, haciendo votos por su mejoría.

**CLUB INTERNACIONAL**

El baile de media fantasía del Club Katharina se verificará, según resolución de la Directiva, el veinte de setiembre a las nueve de la noche en el Teatro Nacional.

El Comité Organizador activará desde la semana próxima los preparativos para esa galante fiesta social.

## LOS ABUSOS DEL ODIOSO TRUST ELECTRICO

Hace algunos días informamos de un zángano, conocido por la Compañía Nacional de electricidad, que consistía en quitarle el servicio eléctrico a sus abonados para dar gratuitamente energía a la compañía del tranvía.

Con ese motivo la Compañía Nacional de Electricidad expuso a la Comisión de Vías Públicas que había procedido así para evitar que la ciudad de San José se viera varada de los servicios de aquella Compañía por unos ocho días, que era el tiempo necesario para haber reparado el daño. Los miembros de la Comisión candidatos, los creyeron en lo que se les dijo y aprobaron lo ocurrido.

Ante la misma Compañía Nacional, sin previo aviso, volvió a suspender sus servicios por más de una hora, causándonos con esto enorme daño. Ahora queremos, ver si van a dar la misma excusa y si los señores de las Vías Públicas van a volver a aplaudir estos abusos del odioso trust eléctrico que nos rige. Lo único que podemos decir es que tenemos la boca las pruebas necesarias para justificar lo inbucioso del procedimiento, pues la luz y la fuerza del tranvía funcionaban bien a esa hora.

Esta, son, indubitablemente, las consecuencias del odioso trust que para vergüenza nuestra se ha diseñado de todas maneras planas eléctricas y el que seguirá incluyendo estos inabundables de muelles, al como en el caso anterior, los llamados a intervenir, aplauden estos procedimientos.

Españamos, pues a nuestros lectores tomar buena nota de que el atrazo de hoy obedeció exclusivamente a la circunstancia antes mencionada.

## EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA...

Viene de la página 1

libertad de todos el servicio entro San José y las demás poblaciones. Me refiero únicamente al servicio que hace el tranvía. Con el tranvía convertido en camiones iría a destruir esas zonas privilegiadas actualment con el servicio de tranvía. Me sobre todo, lograríamos tener las buenas calles, precisamente tal ahora que ha de principiar la pavimentación, que según en el tranvía son un eterno obstáculo que desde luego agradeceremos muy hay pavimento que resista, y has cho.

Las mismas casas colocadas a la vera de esas líneas sufren mucho y duran menos que cualquiera otra casa situada en otro lugar. Además, los rieles forman una corriente de agua, cuando llueve, que destruye ese pedazo de pavimento y contribuye a destruir el resto. Todas estas ventajas se tal con beneficio de todos los vecinos que no están situados en las zonas privilegiadas actualment. Hasta aquí las importantes de jurta un obstáculo que produ claraciones del señor Presidente se desde luego agradeceremos muy hay pavimento que resista, y has cho.

**VITO MORRES**

PROFESOR ITALIANO DE BAILES MODERNOS Y CLASICOS

Avisa a la Cultura y Distinguida Sociedad que ya se han empezado las clases a domicilio y en el local de la Academia.

Empiece usted hoy. Garantiza el aprendizaje

25 varas al Sur del Teatro América.

**EL TIL DANZANTE DE HOY EN EL COLEGIO DE SETAS.**

Esta tarde se verificará en el danzante en el Colegio de Setas, en homenaje a las bachillerías del mismo y a las del Liceo de Costa Rica.

Dicha fiesta promete estar muy lucida.

**CUMPLEANOS**

El domingo pasado celebró su cumpleaños la señorita Margarita de Meserville. Con tal motivo fué muy felicitada por sus numerosas amistades.

A esas felicitaciones unimos, la nuestra, muy sincera.

**Dr. M. Luján**

De la Universidad de Paris

Antiguo asistente del Hospital de niños de Paris

MEDICO MALARIOLOGO

Medicina infantil - Malaria - gica.

Despacho: de 10-30 a 12 y de 2-30 a 4.

Teléfono. Oficina: 1162

**HEIDISAN**

Remedio infalible contra la GONORREA

**IVORY SOAP**

Procter & Gamble

Para el baño: para lavar ropa de seda; para su bolsa.

Jabón IVORY no tiene igual.

130 artículos en LIQUIDACION desde el Lunes 27 en adelante

**FORMIDABLE REALIZACION**

LA COMPETENCIA de Madrigal

Frente a LA FAVORITA :: Pasaje LA GLORIA

Espera nuestra lista de precios

No compre antes del lunes sino quiere que le pese.

**¡SALGA A FLOTE!**

No perezca en un mar de enfermedades a causa del mal funcionamiento de los riñones.

El salva-vidas se llama **Pildoras de Foster**

**También Verdulera**

Entre el cúmulo inmenso de datos contra el gran pulpo bananero y ferroviario, existen algunos que, aparentemente no son de trascendencia inmediata, tienen a la postre resultados más trascendentales en la vida nacional que otros de mayor importancia aparente. Quiero referirme hoy a dos pequeños detalles en la actuación absorbente de la United.

En un reportaje de don Juan José León, publicado ayer en *La Nueva Prensa*, refiriéndose al monopolio de la United, se hace constar que no sólo tiene esa Compañía sus comisariatos y sus tiendas sino que también una cantina en la propia ciudad de Limón en donde venden hasta refrescos de diez céntimos y, con el asombro general, ha establecido hasta venta de verduras. El apreciable señor León sostiene que, para vender las lechugas, tomates y demás verduras a precios bajísimos, los fraen en los barcos pagando solamente el porcentaje correspondiente por el combustible. De ese modo venenos a esa absorbente empresa convertirse también en verdulera. El día en que, por la renovación de garantías contra tributos—que está solicitando—se sienta segura, el comercio entero del país desaparecerá porque, con la tendencia anunciada por los Directores en Boston, es seguro que se convertirá en el mayor y más peligroso comerciante de Costa Rica. Todo el gremio de comerciantes debe interesarse en que esa empresa quede sometida—como todos ellos,—a los impuestos que el país necesita y al imperio de las leyes nacionales.

Verdulera por el comercio y verdulera por el lenguaje es esa compañía. Ella es la culpable de que, con señadimos diferentes, se insulte soezmente a los costarricenses que decididamente nos hemos puesto a defender a nuestra patria. El dinero que nos arranca—en forma de libre exportación de su producto—lo emplea ahora en ofender a los que nos oponemos a sus maquinaciones atentatorias. El país debe tomar nota—y el elemento extranjero también—de que en esta lucha por nuestra patria nosotros gastamos un lenguaje muy diferente del chabacano y pedestre de la compañía. Que las malas causas sólo se pueden defender con insulto y la falta de razones sólo se puede sustituir con ofensas.

El Ex - Inspector General de Ferrocarriles,

**¿Va su hija a la escuela con regularidad?**

Muchas muchachas faltan a la escuela algunos días de cada mes por enfermedad, lo que, en la mayoría de los casos, es innecesario porque tanto las jóvenes como las mujeres de edad, pueden fortalecerse con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.

Durante esta época de la vida es cuando se ha de tener mayor cuidado para asegurar la salud para el futuro. Una muchacha enferma jamás podrá soportar el esfuerzo que va a pesar sobre su organismo durante el curso de la vida.

Los estudios en la escuela o en el colegio, unidos a la diaria actividad social, demandan una excelente salud. Las muchachas que sufren de agotamiento, insomnio, nerviosidad y falta de apetito, necesitarán nueva fuerza y vigor con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.

Su hija merece lo mejor en la vida. Cómprale una botella hoy.

De vende en todas las farmacias.

LYDIA E. PINKHAM MEDICINE COMPANY, LYNN, MASS., U. S. O. C. A.

**SE NECESITA**

**Un Lavador de Carros**

QUE SEPA EL OFICIO - \$ 100 SUELDO

EL NUEVO GARAGE

**Gran Hotel Continental**

RESTAURANT Y CANTINA

JULIAN PASTOR M., Propietario

Habitaciones especiales para familias. Edificio construido expresamente para Hotel y cantina temblores

Cuartos con baño de agua fría y caliente y "water closets"

Fundado en el año 1909

Dirección Cabalgadura: "MORRONGO"

Calle 3ª, 25 varas al Norte de la Imprenta Alsina

Apartado 980 San José, Costa Rica Teléfono 117

**Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham**

Comunio a mi selecta clientela que del Lunes 20 del presente mes la venderá Francisco Alvarado M. frente a la Torre del Oro, contiguo a la Botica del Carmen.

Pídala al teléfono 3806 y se le mandará a su casa.

J. GOMEZ

**MANTEQUILLA DEL GUAYABO**

Comunio a mi selecta clientela que del Lunes 20 del presente mes la venderá Francisco Alvarado M. frente a la Torre del Oro, contiguo a la Botica del Carmen.

Pídala al teléfono 3806 y se le mandará a su casa.

J. GOMEZ

# ASERRADERO Y DEPOSITO DE MADERA DEL PACIFICO

## Carrillo & Merino

250 varas al Sur del Colegio de Señoritas

OFRECEMOS LAS MEJORES MADERAS A LOS MAS BAJOS PRECIOS.

Puntualidad en el despacho de pedidos.

Fábrica de puertas, ventanas y cajas. Trabajos de torno y ebanistería.

ASERRAMOS MADERA A PARTICULARES

Teléfonos: Aserradero, No. 840. Sucursal 100 vs. al Sur de la Catedral No. 1.179.

## "LAS COMISIONES TECNICAS MUNICIPALES DEBEN EXISTIR PERO COMO CUERPOS CONSULTIVOS, UNICAMENTE", DICE EL SRIO. DE GOBERNACION. LOS JEFES DE LOS PARTIDOS POLITICOS PIDEN SU DEROGATORIA, POR ENTRABAR ESOS ORGANISMOS LA FUNCION MUNICIPAL.

La participación de los jefes de partidos políticos en las actividades que se refieren para las Municipalidades, intervencidas por las llamadas Comisiones Técnicas, vuela al régimen constitucional, para lo que bastaría abolir la ley constitutiva de esos organismos, es algo que interesa al público. En esta capital se ha iniciado un intenso movimiento de opinión favorable a tal tendencia, y sabemos de buena fuente que el señor Presidente de la República está dispuesto a afrontar inmediatamente el problema, para que sea resuelto antes de las próximas elecciones municipales.

Nosotros, hablamos ayer de este tópico, en el Secretario de Gobernación, Lic. Castro Urdy, quien, no solamente simpatiza con tal aspiración sino que ha prometido influir en el Gobierno para que esos justos y lógicos deseos sean satisfechos.



—¿Has visto esa cabeza de Adelaida?

—¡Horrible! Su pelo parece pajón seco.

—Me ha prometido que de aquí adelante se dará champú con el Jabón de Alquitrán de Packer. Afortunadamente nosotros lo usamos a diario. A ese jabón le debemos el pelo que tenemos.

### Jabón de Alquitrán de Packer

Jabón especial para el pelo y cutis. Hecho con esencia de pino (resina de pino). Tiene propiedades antisépticas, refrescantes y se causa con facilidad.

(50 años de existencia en América)

## Ojos y piropos

Victima del narcótico de tu mirada divina, me he puesto neurótico, pero ella me domina, yo no dejo esa morfina.

Ojos sanos, Ojos claros, Ojos hechiceros, son OJOS MURINE-ROS

Para quitarles rojez, comezón, fatiga, lagrime, opacidad

Láveselos con gotitas de MURINE-ROS

## Nuestro banano encuentra magnífica acogida en los mercados franceses

Se han hecho más pedidos de esa fruta pero no hay medios de transporte

Procedente de San Francisco de California y en viaje a Europa, vía Canal de Panamá, se espera mañana en Puntarenas el vapor — correo PELTRE, de la Línea Tíes Juan.

El agente, aquí, de las casas importadoras francesas que compran banano a la PIRIBIS, señor Delore, recibió ayer dos cables de París, solicitando cuatro mil toneladas de bananos, o más si fuere posible, para embarcar por ese pu que

El Capitán del PELTRE informó por aforradora al señor Delore que no le es posible recibir fruta en Puntarenas, por llevar sus botegas refrigeradoras ocupadas con productos californianos.

El banano lo para aquí a la Piribis el señor Delore por cuenta de aquellas casas francesas, a un dólar el racimo, recibido a bordo; tiene de gastos en total, \$2.50 a aproximadamente, de manera que el banano tiene que ser vendido, allá a más de \$3.00, para que de se ganancia.

En Francia, los impuestos de importación de bananos, son fuertes: \$1.75 por cada diez kilos; el racimo, pues, de 50 libras (termino medio de peso de los de primera) paga por ahí de \$3 centavos, oro. El costo, por racimo, de diez mil kilos, es de \$0 centavos oro.

Desembarques de bananos de la PIRIBIS se han hecho a Francia; del primero 600 racimos llegaron hasta Alsacia (Shasbourg) y 600 a

## HIERRO PARA TECHOS MARCA "Apollo Keystone"

El hierro que acabará con las goteras y reparaciones en los techos. Hierro galvanizado con aleación de cobre para asegurar una duración limitada contra la acción corrosiva de la humedad.

VEALO O PIDA INFORMES

### W. STEINVORTH & Hno., Suc.

## "ME LIBRE DIOS DE JUICIOS TEMERARIOS, PERO LIBREME TAMBIEN..."

Viene de la página 1

Curios de incendio y accidentes a los reaseguradores apenas representan un 34.50% de las primas generales colectadas según cifras tomadas de los libros del Banco el 31 de julio último:

Primas	\$2,510,205.00
Reasegurados 34.50%	865,939.39

Aun cuando para bajar el porcentaje de lo remitido a los reaseguradores y presentar así una cifra más halazueña para el público, los señores directores mezclan las otras primas a las de incendios y accidentes, debo humildemente confesar que estoy ledo de explicarme los guisamos que resultan de los respetables libros del Banco.

Según su estadística de pólizas en vigor, al 30 de junio último, el monto asegurado es:

Departamento de incendio	\$54,140,984.00
Departamento de accidentes	3,720,107.00

Total \$57,871,091.00

Estos \$57,871,091.00 están obligados a resguardo contra \$7,632,000.00 de seguros de vida que no lo están.

Conforme al contrato con los UNDERWRITERS es obligatorio remitir el 70% de las primas brutas de incendio menos una comisión de 15%. Siendo ello así, no animamos a comprender cómo el total de envíos por reasegurados ha sido únicamente de \$685,939.39, cuando el monto total de las primas fué de \$2,510,205.00, según los libros del Banco.

Las explicaciones posibles están quizá en este dilema: o el Banco no está cumpliendo el contrato

con los reaseguradores, es decir no resguarda por el 70% o resguarda por un tipo menor del que recibe el asegurado. Y aquí surge una cuestión al parecer de capital importancia cuyo esclarecimiento pedimos a la Directiva.

El Banco percibe actual y generalmente en la zona comercial el uno y medio por ciento del monto asegurado al año que tipo asegura? Si lo hace al mismo tipo del que recibe del comercio, está haciendo un mal negocio, más habría comulgado reasegurando más barato y si se asegura a un tipo más bajo, estaría explotando al comercio nacional y haciendo una ganancia ilícita, tratándose de un Banco del Estado.

Respetuosos, pero insistentemente solicito amplios y concretos informes al respecto ya que los esfuerzos propendidos a hacerlos, toda la luz posible, en asuntos que parecieran inaccesibles para nosotros los profanos.

Moj. Mayores detalles y explicaciones requiere este punto y especialmente la contestación a esta pregunta: ¿Cómo ha podido conocer el Banco el monto de comisiones debidas a los UNDERWRITERS si estas no están fijadas en el contrato sino por la voluntad de una clientela que vive. ¿Los UNDERWRITERS tendrán el derecho de percibir de los reaseguradores aquellos comités o cuotas adicionales eventuales de los reaseguradores, que los UNDERWRITERS y los reaseguradores puedan llegar a convencer?

So) La lectura del contrato celebrado por el Banco con aquellos señores deja la impresión de que éste se halla en tutela; pero si examinamos con mediana atención el proceso de su fundación y de sus primeros pasos, tenemos que alzarnos en aquel pensamiento. El Banco se creó por Ley de 20 de octubre de 1923; su Directiva se nombró el 18 y se instaló el 24 de diciembre del mismo año; su reglamento se dictó el 18 de febrero de 1925 y desde entonces permaneció inalterado y paralizado.

Hasta que, el 15 de julio de aquel año, con base de diez secciones sin valor nominal o valor a la par (par value) se organizó en Nueva York la PAN AMERICAN UNDERWRITERS COMPANY, para emprender negocios de resguardo en Y y CON CUBA, estrechamente aliada con su fundación con el Banco Nacional de Seguros de esta República. Sus oficinas están en 80 Maiden Lane en el mismo local de la GENERAL INSURANCE CORP. Socios de ésta lo son también de la PAN AMERICAN, LA GENERAL REINSURANCE, LA GENERAL REINSURANCE, LA GENERAL REINSURANCE. De paso nos acordamos que el que la GENERAL no terminó el negocio que la PAN AMERICAN estaba llamada a regerlar.

de vida exactamente cuatro meses después, todos los demás riesgos.

Hay, pues, una afinidad, una unión, una armonía, una convivencia tan grande entre los UNDERWRITERS y el Banco como entre esas hermanas siemprevivas cuya separación quirúrgica nos anuncia el cable.

Es más, el Presidente, don Jaime, escribe con la pluma y piensa un poco con el cerebro de Mr. Waring.

Me prometo seguir en este estudio y preguntar lo que no entienda a los señores directores. Pero hoy, veremos las páginas de nuestra vida Gaceta ordenadas con los textos de los contratos. Por hoy, desearía saber si el celebrado con la EXCESS y con el LLOYD SE firmó en inglés o en español y en el primer caso si todos los señores directores lo entendieron. También desearía saber si ellos aprobaron la cláusula final que dice: "ARBITRACION SE LLEVARA A CABO EN LONDRES".

Yo) Con la mayor sinceridad decimos que los señores Directores del Banco Nacional de Seguros merecen mi respeto y mi consideración y así lo he venido por tratándose en el curso de este debate; que los UNDERWRITERS son unos y ellos otros, que aquellos y los que puedan andar en su compañía son aún desconocidos y difícil de señalar ni viril ni modestamente sino hasta el momento en que se clarifiquen los estatutos de su fundación.

En cuanto a la indicación final que se otorga la autorización de darme los señores Directores, amablemente habrá de recibir cuando ellos dejen de estar presidiendo por quien desde un principio dio el diapasón de esta política y trató tan mal al caballero, al diputado, y al jefe de Partido que yo me dirijo a su dirección. Si gozo mi camino con un sentimiento de firme y recta dirección. Nada me distraerá. Determinación, equidad y resolución iremos adelante. Me libre Dios de juicios temerarios, pero libre me también de los convencionalismos que arredran. Este asunto del Monopolio de seguros es un asunto; hay otros con gran importancia. Me he propuesto y deseo que el ciudadano que no tiene el deber de no intervenir, hasta donde le sea dable, en los demás problemas nacionales.

CARLOS M. JIMENEZ. Agosto 23 de 1928.

CUANDO quiera tomar un jugo, refresco de puro jugo de naranjas, no pidá solamente Orange, potdías, espierto, Pila Orange-CRUSH y aceptelo únicamente en su BOTELLA CORRUGADA

45 gotas Amebalina Hemorroidina

Curan a Ud. sin operaciones, ungentos o inyecciones.

Informes: Carlos Mangel.

# Construcción de Carreteras

## La Cía. Constructora Latino-Americana, S. A.

INGENIEROS - CONTRATISTAS

ASOCIADA CON

THE JAS. F. MARTIN CORPORATION, DE NUEVA YORK.

JAS. F. MARTIN Y COMPANIA, S. A. TAMPICO INGENIEROS Y CONTRATISTAS "MARTIN", S. A. MEXICO

THE VENEZUELAN CONSTRUCTION COMPANY, C. A. CARACAS THE MARTIN ENGINEERING COMPANY, S. A. MARACAIBO

ESTA COMPANIA SE ENCARGA DE TODA CLASE DE CONSTRUCCIONES ESPECIALIDAD EN LOCALIZACION Y CONSTRUCCION DE CAMINOS CARRETERAS ESTABLECIDA EN 1912.

Representante Apoderado: THOMAS WILLIAMS

## NO HAY NADA MAS DELICADO

### El Sarpullido

en el baño. El sinnúmero de imitaciones que se están ofreciendo como "tan buenas" no poseen las excelentes cualidades del Jabón de AFRIDOL que no irrita y debe considerarse como el único específico contra el sarpullido.

La Cruz "Bayer" garantiza su eficacia.

\$ 500,000.00 Oro Americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica (Electric Company of Costa Rica)

Acciones preferidas acumulativas al 7 por ciento. Valor nominal \$ 100.00

Dividendos del 7% anual pagaderos al primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la Oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica, según lo convenido por los Directores.

LA COMPAÑIA.—"Compañía Eléctrica de Costa Rica", incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, servicio eléctrico en 16 localidades de Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- COMPANIA ELECTRICA DE CARTAGO
COMPANIA ELECTRICA DE LIMON
COMPANIA ELECTRICA DE PUNTARENAS
COMPANIA ELECTRICA DE TURRIALBA

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5,025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1,250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16,000 caballos de fuerza.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida ahora por líneas de transmisión de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios, 62 millas 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios. Todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES.—Las Compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 ciudades (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,200 habitantes.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

CAPITALIZACIÓN.—En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue.

Table with 3 columns: Autorizado, Emitido, and Acciones. Rows include Obligaciones en oro, Acciones Preferidas, and Acciones Ordinarias.

GARANTIA.—Después de deducir previamente todas las obligaciones la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1,250,000.00 lo que será aplicado a este activo.

INGRESOS.—Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de Abril de 1928, son como sigue:

Table with 2 columns: Importe total and Saldo. Rows include Importe total, Administración, Conservación e Impuestos, Saldo, Intereses hipoteca sobre compra de la Planta de Guacimal, Saldo, Intereses al 6% anual, Intereses al 6% anual, Obligaciones a un año plazo, Saldo que queda para dividendos.

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la "COMPAÑIA ELECTRICA DE COSTA RICA", son:

- Nicardo Jiménez, Cartago, C. R. Ex-Presidente de Costa Rica.
Ricardo Pacheco O, Cartago, Director-Banc Internacional de Costa Rica.
Henry B. Price, New York, EE.UU. Vice-Presidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América.
H. T. Purdy, San José Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co.
Tomás Soley Gilell, San José, Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica.
Alex F. Pirie, Cartago, Presidente Crédito Agrícola de Cartago.
Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott.
John Saxe, Cartago, Costa Rica.
A. L. Kech, Chicago, EE. UU. Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica.

OBJETO de la EMISION.—El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes, y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y a las mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION.—La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Andersen & Cia. Contabilistas Públicos Titulados de la Ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avales e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz de San José, Costa Rica, Mott & Freeman, de Nueva York y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill., EE. UU.

Ofrecemos estas acciones, tales, como y cuando sean recibidas por nosotros.

PRECIO: \$ 100.00 oro americano por cada acción

NOTA.—Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

BANCO DE COSTA RICA, BANCO JOHN M. KEITH, SASSO & PI RIESCUS, TO AGRICOLA DE CARTAGO

ENGLISH SECTION

FOREIGN NEWS

The Soviet Government's reply to the British request to remove the bodies of the crew of the submarine L 55

MOSCOW, Aug. 23rd.—Replying the British request that the Soviet Government surrender to the British Government's request or permission to remove the bodies of the crew of the submarine L 55, sunk in Kaporovsk Bay in 1919, the Moscow government informed to Norway that the Soviet Government unobjectioned the use of a warship of the nationality of the crew in a British merchant vessel, but could not consent in a British warship entering the Soviet territorial waters.

The monoplane Princess Zenia arrives at Karachi

KARACHI, Aug. 23rd.—The monoplane Princess Zenia, with the Duchess of Bedford as a passenger, flying from England to India and back, and helped two engine men near Bushire owing to engine trouble, arrived at Karachi yesterday.

Latvian communists arrested

RIGA, Aug. 23rd.—Latvian communists attempted to force a general strike here yesterday, resulting many collisions with the police, but were suppressed. More than 400 communists were arrested.

Gene Tunney arrives at London

LONDON, Aug. 23rd.—Gene Tunney arrived at Plymouth in the Mauretania yesterday and reached London a few hours later. He plans to leave for Ireland to-day, returning to London Monday.

We are right and our triumph would mean progress for the nation, declared Gov. Smith accepting his nomination for the Presidency of the United States

ALBANY, New York, Aug. 23rd.—Giving voice to the conviction that victory would surmount the democratic banner in November because his party was "right" and its triumph would mean progress for the nation, Gov. Alfred Smith last evening was formally notified of and formally accepted his nomination for the presidency of the United States.

In his acceptance speech, Gov. Smith issued a challenge to republicans referring to the country's prosperity.

"What is the prosperity we are enjoying, he said, when four million men anxious of work are unable to secure employment? He stated that favors the restoring of cordial relations with the South and Central American countries, which he declared, are seriously injured by Coolidge's policy in Nicaragua.

The Monroe Doctrine, — he

said, — must be conserved, but not as an instrument to interfere in Latin — American internal affairs. Regarding prohibition, Smith declared himself wholly favoring the alteration of the present state of affairs. Regarding farm relief, he said the country could be prosperous while agriculture is so weak that is near death. He proposed to substitute action for inaction, and promised tariff reforms.

The Italian consulate at Liege wrecked by bomb

BRUSSELS, Aug. 23rd.—The office of the Italian consulate at Liege was wrecked by a bomb yesterday. No casualties are reported.

50,000 persons stricken down by fever in Greece

ATHENS, Aug. 23rd.—Fifty thousands persons are stricken down by fever, many fatally, it is officially reported.

Mayor Walker welcomes olympic athletes at New York

NEW YORK CITY, Aug. 23rd.—The 1928 American Olympic team, two hundred forty members of which returned from Amsterdam aboard the President Roosevelt yesterday, was welcomed here with an enthusiasm which was proof enough that the performance of the American athletes in the Ninth Olympic Games were appreciated to the full by their fellow countrymen at home.

Baseball

National League: Pittsburgh-Boston 10; Cincinnati - New York 8; Brooklyn - St. Louis 3; Chicago - Philadelphia 3; American League: Washington - Chicago 4; Detroit - Boston 7; Philadelphia - Cleveland 6; New York - St. Louis, stopped by rain.

Ex - Captain Reveals plot to save Cear

As Bulygin was about to set out for Ekaterinburg he heard a somebody crying in the street "Nicholas the Bloody Shot", but at Kotelich he read an official denial of the "bloody news" and this latter item "Our little town is to become historic, for it is here that the former Emperor will be imprisoned. He will shortly be brought here from Ekaterinburg, which is threatened by Czech - Slovak and White Guard Bands". Bulygin stopped off at Volodga to learn the truth. There he telegraphed in cipher to Moscow for a group of fellow officers to come disguised as "bagmen" or porters, for at that time there was such a flood of them that the Bolshevik administration, as yet unorganized, could do nothing with them and looked on helplessly at the crowds of thousands of "bagmen", who every day came past on the roofs of trains. The officers sent for directed into Kotelich, all armed with hand

grenades and revolvers, and laid their plans to rescue their Majesties as soon as they should arrive there.

After waiting several days, Bulygin made a discovery. "I now understood that the rumor about Kotelich was a cleverly devised artifice to mislead those who might make any attempt to rescue the victims at the time when they were to be killed he says. I have to own that this artifice was successful. So he determined to go to Ekaterinburg and learn on the spot what was taking place.

(To be continued)

LOCAL NEWS

The country's health problem

"The country's health problem, declares Secretary of Public Health, Dr. Solon Nutter in yesterday's "TRIBUNE" will be resolved by using scientific methods and a trained personnel, and not by weak and health

Municipal technical commissions will be abolished

The Municipal Technical Commissions will be abolished, declares Secretary of Interior, L. Castro Ureña in to-day's "TRIBUNE"



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NEW YORK Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Tolo, Uba. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores Coppenham, Saranacca y Surinam. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Cristóbal, zarando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

SECCION DEPORTIVA, a cargo de GUARDA LINEA

El Comité Olímpico aprobó el plan que regirá en el concurso atlético de octubre próximo

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metápol, Sixola, Santa Marta y Zaca que hacen semanalmente ese servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Sres. Sarro and Pirie, Suck, pueden dar los informes que se han solicitado en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. Marsh Administrador

United Fruit Company

SECCION DEPORTIVA, a cargo de GUARDA LINEA

El Comité Olímpico aprobó el plan que regirá en el concurso atlético de octubre próximo

Habrá un concurso juvenil y un concurso general

- 30. carrera de cuatrocientos metros planos.
30. carrera de mil quinientos metros planos.
40. carrera de diez mil metros planos.
50. carrera de doscientos veinte metros con vallas.
60. carrera de relevos así: 800-400-200 y 100 metros para cada corredor.
70. salto a lo largo con impulso.
80. salto a lo alto con impulso.
90. triple salto con impulso.
100. salto con garrocha.
110. tiro del martillo de diez y seis libras.
120. carrera de bicicletas: velocidad, mil metros.
120. carrera de bicicletas: resistencia, diez mil metros.
LO QUE SE NOS ENVA.
LOS ASUNTOS DEPORTIVOS
"Price" (tal firma) nos envía una amplia carta, refiriéndose a los últimos acontecimientos deportivos. No pide al final que la contestemos y al reterase al caso.
"La Libertad, Federación Deportiva" nos trae dentro a publicidad el siguiente párrafo, pero sin nosotros desear el interés por estos asuntos y ver si se logra una solución a tantas dificultades deportivas.
"¿Qué otras ideas a sugerir ca bien en este caso?
Nuestros encontramos muy agudado el cuestionario que se formula y con gusto intervendremos en él.

La Mejor Póliza de Vida

— es una —

Cerveza TRAUBE

Al anunciar en esta sección consigue Ud. el éxito que persigue

AVISOS DE OCASION CLASIFICADOS

Para todo informe sobre los avisos de esta Sección llame al teléfono 134

VENTA DE PROPIEDADES

VENDO UN LOTE de diez varas frente por 30 de fondo, 20 varas Est. Bolca Astoria. Informes Pa. nadería "La Josefita" 262

SE DESEA comprar una casa que pueda bien situada más suficiente fondo o 7 varas frente con suficiente fondo. Sirvase escribir al Apartado 995. 255

TERRENO de 2904 varas cuadradas se vende en Cinco Esquinas, Frente calle de San Juan. Informar en esta oficina. 201

SE NECESITA una finca de 25 3/4 manzanas con 5 manzanas café en producción con una casa de habitación buena y agua permanente. Escriba todos particulares y el último precio a W. Taenan Apartado 1193. 259

SE NECESITA un terreno para arboledas de unas 60 hectáreas que tenga buena agua y que esté cerca de Cartago. Para detalles y precio al apartado 54. Cartago. 248

SE VENDE en Santa Rosa de Turrialba casa nueva de dos pisos grande cómoda lujoso con estufa para baño completo. Todo por \$650.00 cincuenta mil colones. Dirijirse a Nicolás Salazar Santa Rosa, Turrialba. 222

COMPRO CASA de \$15,000 a \$20,000. Dirijirse al apartado 768 o a esta oficina. 226

HERMOSA PROPIEDAD contra temblores, situada en Barrio la Soledad, vend. con facilidad de pagos. Informes 300 varas al Sur de la Soledad. Casa doña Anita 40. Queda. 226

TRANSPORTES

COSTA RICA Transportation Co. servicio rápido y eficiente. Especialidad en el transporte de muebles y equipajes. Teléfono 1250. 226

SASTRERIAS

SASTRERIA BIAMONTE chemises inglesas de alta calidad. Vestidos a la moda semanales. Trabajo garantizado 123 varas Norte de Imprenta Lima. 27

GARAGES

NOE ALFARO 123 varas Este del Almacén Robert. Carros de lujo para la gente bien. Estación de servicio día y noche. Teléfono 1123. 26

GARAJE VIVES, carros automotores y arrastrados. Servicio a toda hora. Cuando necesite un buen carro llame al teléfono 1022. 102

ELECTRICISTAS

JUAN JOSÉ HERRERO. Absoluta garantía en toda clase de trabajos del ramo. Teléfono 275. Frente al Teatro Nacional. Apdo. 125 vs. al Norte del Carmen. 242

TEATRO MODERNO

Viernes, 24 de agosto de 1928. A las 7 p. m., la interesante película LA ATRACCION DE LAS JOYAS. A las 8-30 p. m., gran suceso artístico. Debut! Gran Debut! Los esplendidos bailarines y dúctas cómicos. MARIANELA Y THONY. Con un repertorio sugestivo y atraente. Variedad que recorre la América triunfalmente. Estreno de la preciosa comedia cinematográfica REJUVENECIENDO A MARIA. Por HARRISON FORD.

Para freír úselo en lugar de manteca, para hacer queques es igual a la manteca y mucho más económico. CRISCO es la original grasa vegetal, garantizada pura. Para toda persona de digestión delicada, sólo CRISCO debe usar en lugar de manteca animal.

De venta en LA INDIA LA GRAN VIA, Fernando Castro A. donde Tomás Fernández, Canales y Jesús Gómez Ch. en el Mercado, La Industria, y EL MOLINITO, Plaza Viquez.

AGENCIAS - MUEBLES

JUEGOS CURVOS DE SALA, mano de obra de primera clase, madera de caoba, tapicería sin rival; tenemos también sillas tapizadas, a fin de que el interesado elija el color y clase de género que guste, para entregárselo en seguida. Le aseguramos que en precio encontrará más barato, pero en estilo y calidad, no encontrará nada mejor. Almacén de Muebles, CORDERO & CO. 179

SI USTED ES POBRE NO LO APARENTE, pues el traje si hace al monje. Puede usted darse el tacto de lucir en su sala un elegante juego de muebles, o en su dormitorio o en su comedor, por un precio que no se lo creerán, por lo ridiculo. Esto sólo pueden hacerlo Enrique Gómez y Compañía, quienes tienen varias al Establecimiento constante de muebles en la línea del tranvía. Hable con él y lo sacará de apuro, pero eso si ahora mismo, para que encuentre lo que desea. Teléfono 1296. Enrique Gómez y Compañía. 179

MADRES. Consultad con vuestro médico y veréis que el calor del brazo, al llevar de prisa a vuestro niño, es perjudicial a su salud. Lo evitaréis comprando un coche de mimbre, fresco, suave, con capota, que vende de ocasión LA ECONOMICA, frente a "Teatro América". 179.

NOVEDADES - TIENDAS

GRANDS Magasin du Printemps los más elegantes de París. Para encargos y catálogos, dirijirse a los agentes exclusivos para Costa Rica señoras MARTINEZ y CENTAL La Dama Elegante, apartado 826, teléfono 851. 129

REGALOS

TODAS las envolturas del Jabón PALMERIA se cambiarán por premios según listas y nuestros clientes pueden conseguir en el establecimiento de don Fernando Castro Aníbal, 150 vs. al Oeste de la Provedora) o en la Fábrica de Jabón PALMERIA, 200 vs. al Sur de la estación del Atlántico. NO HAY NECESIDAD DE FORMAR NOMBRES. 184

MULAS

MULAS y carretines, se venden en la Fábrica de Mosacos "El Inopio" de la Dolores. 267

MULAS, vendiendo manzanas, nuevas y grandes (cincoenta pulgadas inclusive para artillos). Teléfono 1231. M. Cárdezas. 212

VENTA DE OBJETOS

ESTANONES galvanizados de 110 galones, vende Luis Vives en su garage. Calle de la Compañía, teléfono 1022. 101

REAPARECE la gran trágica italiana

MARIA JACOBINI en una gran película Francesa BIGAMIA GRANDIOSO ESPECTACULO DE ARTE EUROPEO Domingo en los TEATROS AMERICA y VARIEDADES Domingo

YATREN 105 La mejor descubierta hasta el día, para la cura radical de la DISENTERIA AMIBIANA y enfermedades similares. Domingo en los TEATROS AMERICA y VARIEDADES Domingo

STUYVESANT 7.200 toneladas saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre. EL 24 DE AGOSTO DE 1928 LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS Para pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes, dirijirse a SASSO & PIRIE, SUCS. Agentes Generales, San José. ALBERTO ARAGON, Sub-Agentes en Limón

DINERO

SE OFRECEN de \$ 2,000 a \$ 20,000 a bajo tipo de interés, con garantía hipotecaria en la meseta central. Oscar Herrera. 1736

COMISIONES

LA COMISION. Comisiones - Consignaciones - Corretaje Comercial. COMPRA: Casita de unos tres mil colones. COMPRA: media manzana tierra con casa habitación. COMPRA: máquina de coser Singer de segunda mano. DESEA: tomar a interés, con hipoteca, 1,500 colones. OFRECER: a interés, con hipoteca, veinte mil dólares, juntos o en partes de cinco mil en adelante. DESEA: tomar a interés con hipoteca 9,000 colones. VENDE: hermosa casa en la "Sabana". Lotes en "Barrio Keitt", Guadalupe, San Pedro. VENDE: 200 manzanas de montaña en Estación el Tunel, Rio Bonilla. VENDE: Vicrolas, máquinas de escribir, de coquer, a plazos. Apartado 208. 179

NOVEDADES - TIENDAS

HEBILLAS de celuloide, plateadas y fantasía, aplicaciones bordas y un gran surtido de artículos para regalo, acaba de recibir y vende económicamente el Bazar "París" de José Carreiras. 179

VENTA NEGOCIOS

MAGNIFICO NEGOCIO hará quien compre una fábrica de máscaras con muy buena clientela y gran surtido de molduras. Informar Mandel Co. Melibello y Cia. 50 varas al Oeste de la Sra. Sra. Teléfono 1592 Apartado 1079. 247

SE VENDE - Pulpería La Nueva Oribana, situada en el Paso de la Yaca. Se garantiza un buen negocio para el comprador, sólo va el \$2,200. Informes Almacén Tomás Fernández. 246

EMPLEOS

JOVEN. Hablando reído en Nueva York ocho años, con experiencia comercial, correspondal y mecánica en inglés y español de poca colocación con casa responsable. Apartado No. 930. 264

SE NECESITA una cocinera con buenas recomendaciones, en la casa de Fernando Golcocha. 248

SE NECESITA buena cocinera, a hora o más tarde. Referencias especiales. Dirijase al Consulado Americano. 252

TENEDOR DE LIBROS, con excelentes recomendaciones, solicita empleo. Informes Cordero y Co. Teléfono 859. 179

CONTABILISTA y calculador de facturas. Práctico, con buenas referencias, ofrece sus servicios en horas extras; dirijirse a G. R. V. apartado 478, San José. 231

VISITE GANOSA Hnos. Mercado frente al Gallito. Gran estación de fresca: macarones de Nápoles garantizados 0.80 libra; con servas, salsichones, queso, frutas japonesas. 35

LOS MEJORES ALIMENTOS

QUEQUES FINOS. Llame al teléfono No. 1918. Especialidad en queso - de capas, queso de familia, queso de frutas, pan, platos, pudding, tami y biscochuelo de primera. 103

PROFESIONALES

MEDIDAS de fincas, divisiones, deslindes peritajes. Gran experiencia en su parte de agrimensura se lo hace barato. Vital Murillo E. -Ingeniero, Topógrafo Santo Domingo, Heredia. 265

MEDICOS

DOCTOR TIERRINO, frente Esquina de la Sección Policial, ENFERMEDADES de la Sangre, Digestivas, Respiratorias, Ginecológicas, Tratamiento ESPECIAL contra DIABETES, ASMA, TUBERCULOSIS, ANEMIAS. 216

Camara Oficial Española de Comercio de Costa Rica. Se convoca a los Señores socios a la Asamblea General que se celebrará el lunes 27 de los corrientes, a las cuatro de la tarde, en el local de la Cámara. San José, 19 de Agosto de 1928. M. Alvaréz Melgar Presidente M. Alvaréz Melgar Secretario

La Picazón desaparece En Una Noche Sarpullido y Excoriaciones

La picazón es la manera que tiene la naturaleza de avisarnos que algo está desordenado en nuestro cuerpo, y su remedio está en la higiene y en el uso de la manteca y mucho más económico. CRISCO es la original grasa vegetal, garantizada pura. Para toda persona de digestión delicada, sólo CRISCO debe usar en lugar de manteca animal.

GANGAS

DE OCASION se vende barato, un automovil Ford y una caja Registradora pequeña. Informes: Carretera "La Flor" Barrio-Lolán. 258

VENDO de ocasión y casi regalada una volanta extranjera de dos ruedas con sus respectivos arneses y un caballo de tiro. - Edificio de la Compañía, con mi hermano Jorge en Limón o con el suscrito en Juan Vivas, VICTOR M. VEGA. 254

SE VENDE Planola de la acreditada marca LAONDA, lógicamente usada en perfecto buen estado con muchos rollos. Teléfono 1113. Apartado 312. 233

CHASIS DODGE de una y media toneladas, largo, en perfecto buen estado, vende, Para informes, ADÁN RAMÍREZ, Cartago, San José, nacional pasajero No. 26. 229

PARAGUAS y Sombrillas para surtir tu tienda vea el surtido y los precios de la casa que especializa en el ramo. ALMÁCEN SASSO, frente costado, Banco de Costa Rica. 43

CHASIS "FORD" comprado hace pocos días a la firma J. P. Aranzamendi, en \$1600.00 vendiendo haberlo usado en \$1000.00. Damos de ferir un par de guardabarras nuevos para el mismo, también sin uso. R. Odio y Co. 203

CAMION "FORD" reconstruido ha usado una semana y con una semana de repuestos vendemos por \$600.00. R. Odio y Co. 204

ACEITUNAS en barriles melajadas, para "boea" o para vender al menudeo. Excepciones para cacaos en todos los precios. Cacaos extranjeros en Jabas de cincuenta libras, Mantecquilla extranjera a menos de \$275 la libra en latas de media libra o de una libra. Sorbetes para familias y en general toda clase de abarrotes los encuentra usted a precios de satisfacción en el Almacén El Comercio, Centro Urbano. -Costado Norte del Mercado- 188

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

LA VALENCIANA, Gran barullo, géneros de todas clases, para señoras, sombrillas, casaca fina para señoras y para hombre, Camisetas Sombrietas. Galisto Madrid C. 1

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163

ESTANONES de hierro usados de 110 galones vendemos en la Fábrica de Jabón PALMERIA, al precio más bajo de plaza. 163